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protección . Y un esfuerzo encomiable de los funcionarios de 
la conselleria, tanto de la modernización de la justicia como 
del servicio de infraestructuras, que están trabajando doce 
y catorce horas diarias, de lunes a domingo, para garantizar 
todas esas medidas de seguridad .

Claro que tenemos un plan, un plan que va de la mano 
también, insisto, de órgano de gobierno y Ministerio 
de Justicia . Un plan, señor Ciscar, que ha pasado por 
implementar en un tiempo récord sistemas que han 
favorecido la celebración de todas las videoconferencias que 
hasta ahora han tenido lugar en esta comunidad sin ningún 
problema .

También para la celebración de las vistas, que Elche ya 
tiene programado para los juzgados de lo contencioso-
administrativo y el juzgado de lo social . Estamos trabajando, 
y mucho, y ya tenemos licitado y se cierra el plazo para 
presentar las ofertas del nuevo sistema de gestión procesal, 
17 millones, 17 .

Ustedes gobernaron veinte años y no hicieron nada . 
(Aplaudiments)

En definitiva, señor Ciscar, a nosotros nos preocupa la 
justicia, en un tiempo de crisis más que nunca, porque lo que 
queremos, desde luego, es rescatar a las personas y ahí los 
tribunales tienen un papel fundamental .

Por eso, no solamente apoyamos la justicia con recursos 
materiales y personales, sino que también respetamos 
la independencia de los jueces, no como pasaba cuando 
gobernaban ustedes .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Mantinguen silenci, senyories, i el respecte a aquesta 
sessió parlamentària, i facen ús de la paraula quan 
corresponentment la tinguen .

Passem a la següent pregunta de l’ordre del dia, pregunta 
número 304, formulada per la diputada Pilar Lima Gozálvez, 
del Grup Parlamentari Unides-Podem, al conseller 
d’Educació, Cultura i Esport, sobre la provisió de dispositius 
electrònics per superar la bretxa digital de l’alumnat .

Pregue silenci. Saben que tenim dificultats. La il·lustre 
diputada, la senyora Lima, només compta amb una intèrpret 
en aquestes sessions parlamentàries, i per tant pregue silenci 
per facilitar que se puga formular correctament la pregunta .

La senyora Lima Gozálvez:

Muchísimas gracias, señora vicepresidenta .

Señor Marzà, a veces parece que siempre estamos hablando 
de los déficits o de las cosas mal hechas, de las cosas que 

faltan por hacer . Pero también tenemos que hablar de las 
cosas que se han hecho bien y reconocer el buen trabajo 
realizado, suyo, al frente de la conselleria de educación y de 
todo su equipo .

Tenemos que valorar que se han ampliado los centros de 
educación infantil, de educación primaria, también los 
centros adicionales en educación secundaria obligatoria . Se 
han eliminado parte de los barracones y, si las inversiones 
previstas llegan a buen cauce, se eliminarán en pocos años .

La verdad es que también valoramos que al inicio de esta 
crisis sanitaria han reaccionado, han informado y han estado 
coordinándose con la comunidad educativa, con una serie 
de medidas, como las aulas virtuales, las bibliotecas, todo lo 
relativo al plan Mulan .

También, todos los bonos de comedor que aseguran la buena 
alimentación de nuestros alumnos y alumnas .

Estamos viviendo momentos difíciles, excepcionales, y 
esto demuestra, una vez más, la debilidad de los servicios 
públicos, que durante años han estado maltratados, 
desmantelados, desatendidos por políticas que no 
gobernaban por la mayoría, sino solo por unos pocos .

Pero, al mismo tiempo, siento la tranquilidad y la esperanza 
de ver que la Comunitat Valenciana tiene un gobierno 
progresista, el govern del Botànic, que nos da cierta 
tranquilidad al respecto .

Pero, es cierto que nadie, y mucho menos las familias, 
estábamos preparadas para esta situación de pandemia . Y, 
si hablamos de las familias y su situación de vulnerabilidad 
que ya la vienen arrastrando, pues mucho menos preparadas 
estaban .

Además, señor Marzà, si a esto añadimos el factor de la 
infrafinanciación valenciana, se hace mucho más difícil 
gestionar lo público . Lo comentó Pablo Iglesias, cuando fue el 
único diputado nacional que puso sobre la mesa el tema de la 
infrafinanciación valenciana, y logró meterlo en el acuerdo de 
gobierno progresista entre PSOE y Podemos .

Un presupuesto que no se llegó a aprobar, pero que ya veía 
reflejado un aumento del más del 60 % para el País Valencià.

Sí que es cierto que aquí hablamos de 100 .000 hogares, 
que viven con menos de 900 euros, sin acceso a internet . 
Por eso, hablamos de la brecha digital, que tiene previstas 
las desigualdades sociales, y la brecha digital acaba 
convirtiéndose en una brecha educativa .

Y esto trae, como consecuencia, un alejamiento del 
alumnado, de las herramientas incluso de sociabilización con 
sus compañeros y compañeras, aumenta la frustración para 
seguir sus estudios, y además favorece el alejamiento y el 
enfado con el sistema educativo .

Es cierto también, y pongo en valor, el reparto de 14 .000 
dispositivos electrónicos a hogares con conexión a internet, 
que han significado un gran alivio. Pero pensamos que 
debemos seguir reforzando todas las medidas del escudo 
social valenciano .
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En cuanto al ámbito educativo, la brecha digital, queremos 
evitarla, terminar con ella, porque no queremos que ningún 
alumno o alumna se quede atrás .

Y ya… Sí, sí, voy cerrando, señora vicepresidenta . 
Es responsabilidad de todos los poderes públicos, 
compensar esas situaciones de brecha para dar una 
igualdad de oportunidades a todos los niños y las niñas, 
independientemente de su situación socioeconómica .

Por eso, señor Marzà, los niños y las niñas de estas familias 
en situación de vulnerabilidad, con esta crisis, no permitamos 
que sean los que sufran la carga de esta crisis .

Por eso, le pregunto: ¿tiene previsto ampliar la provisión de 
más dispositivos electrónicos con conexión a internet para 
superar esta situación de brecha digital?

Muchas gracias, señora vicepresidenta .

Gracias, señor conseller .

 
La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada per la diputada, 
té la paraula l’honorable conseller d’educació . Quan vullga, 
senyoria .

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

Gràcies, senyora presidenta, en este cas, gràcies per la 
paraula .

Gràcies, senyora diputada, també, per la seua pregunta i 
evidentment també per tot el seu treball, per la reflexió, i 
sempre per posar el focus en aquelles persones que estan en 
una situació de major vulnerabilitat .

És cert, és així . L’educació presencial precisament, una de 
les seues principals virtuts és reduir la desigualtat . Ajudar 
que cada vegada més persones trenquen eixa situació de 
vulnerabilitat, i per tant, que el conjunt de l’alumnat, vinga 
de la família que vinga, puga trobar-se en un centre, puga 
compartir espais, puga tindre altres referents i, per tant, 
millorar la vida i el seu futur .

I això, malauradament, eixa grandíssima acció social, eixe 
grandíssim instrument al servei de la transformació, la 
igualtat i la cohesió social, que és l’educació pública i la 
presencialitat a l’educació pública, doncs aquesta maleïda 
pandèmia també ens l’ha deixat ben tocat . I és que hem hagut 
de tancar els centres educatius .

I això ha posat de manifest eixa gran dificultat que hi ha al 
voltant de les desigualtats socials, que es transformen, que 
es vehiculen, que es visibilitzen en este cas en eixa escletxa 
digital, en eixa dificultat d’accés als mitjans digitals, que 
a totes i tots nosaltres ens han connectat, a pesar de la 
dificultat d’haver-nos d’aïllar els uns dels altres ens han posat 
molt més prop als uns dels altres .

I, en canvi, moltíssima gent vulnerable, en situació de 
vulnerabilitat no ha pogut fer-ho de la mateixa manera que 
ho hem pogut fer nosaltres . Entre ells, milers i milers de 
xiquets i xiquetes a tot l’estat, també ací al País Valencià, 
que al principi d’aquesta situació van quedar desconnectats 
de la situació habitual d’anar al seu centre de referència, 
estar amb els seus companys, amb el seu professorat que els 
acompanyava, que els ajudava a millorar eixes situacions que 
probablement a sa casa ningú els podia ajudar i que no tenien 
eixa referència per a poder seguir avançant .

¿Què vam fer des del govern del Botànic? Com vosté molt bé 
ha explicat i ja ha parlat, doncs vam estar en contacte amb 
diferents operadores, amb diferents empreses també, amb 
diferents productors, via la Direcció General de Tecnologies 
de la Informació i de la Comunicació de la conselleria 
d’hisenda, i vam poder aconseguir repartir 14 .000 tauletes 
amb connexió a internet per a les persones amb major 
vulnerabilitat, per a les xiquets i les xiquetes que tenien 
major necessitat i que estaven més desconnectats del seu 
centre educatiu, seguint uns criteris claríssims: criteris 
d’índex socioeconòmic i cultural per a tots els centres, per als 
xiquets i les xiquetes que tenien eixa necessitat .

Però 14 .000 tauletes, tot i que són més de les que totes les 
altres comunitats han repartit, tot i que són més, mai en 
són prou . I, efectivament, jo mateix ho vaig dir en la meua 
compareixença, que estàvem treballant per a intentar 
ampliar perquè no era suficient amb la situació que teníem 
i per a eixa quantitat de gent que viu en eixa situació de 
vulnerabilitat .

Per això, avui estic en disposició de poder-li transmetre que 
eixe treball que vaig dir que anàvem a fer, l’estem fent, i no 
només l’estem fent, sinó que anem a fer una modificació 
pressupostària per a transferir vora quatre milions d’euros 
a la direcció general de tecnologies de la informació per a 
poder comprar 15 .000 tauletes més .

És a dir, que els xiquets i les xiquetes valencians tindran 
29 .000 tauletes a la seua disposició, que en seran moltíssimes 
que la resta del conjunt de l’estat, però que serviran sobretot 
per a evitar eixa desconnexió, per a evitar eixa bretxa digital 
que patixen les persones més vulnerables .

I també, i esperem, que servisquen perquè arriben al 
conjunt dels centres públics i també d’aquells xiquets més 
vulnerables en centres concertats, que puguen de veritat 
poder tindre accés a eixa educació en peu d’igualtat i que 
s’acabe amb eixa desigualtat que tenen d’inici, que tenen per 
raó d’origen, per raó d’estar en una família més vulnerable 
que la resta .

No pot ser que això continue passant i, precisament, per això, 
seguim avançant i en seran 29 .000 –15 .000 més a setembre– 
que estaran a disposició dels nostres xiquets i xiquetes .

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .



Número 31  ¦  28-05-2020 Pàg. 1558

Passem a la següent pregunta, la número 299, formulada 
per la diputada Ana Vega Campos, del Grup Parlamentari 
Vox Comunidad Valenciana, a la consellera de Sanitat 
Universal i Salut Pública, sobre la realització de test 
COVID-19 al personal de neteja dels centres sanitaris 
i hospitalaris . Formularà la pregunta el diputat Miguel 
Pascual en substitució de la senyora Ana Vega .

Quan vullga, senyoria .

El senyor Pascual Pérez:

Muchas gracias, señora presidenta .

¿Por qué no se han realizado los test de COVID-19 al 
personal de limpieza de hospitales y centros sanitarios?

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta té la paraula l’honorable 
consellera .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Creo que ustedes no tienen toda la información, y decirles 
que sí que se ha llevado a cabo esos test de coronavirus a 
todo el personal, no solamente de limpieza, sino a todos 
los servicios que se prestan externos en nuestros centros 
hospitalarios y en nuestros centros de salud .

La senyora vicepresidenta primera: 

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta té la 
paraula l’il·lustre diputat .

El senyor Pascual Pérez:

Mire, señora consellera, desde el principio del brote los 
sanitarios se han encontrado totalmente abandonados 
por la administración, que no les ha proporcionado las 
medidas de seguridad básicas ni cuando se encontraban en 
el peor momento de la pandemia . Algo que hemos venido 
denunciando desde Vox . Siempre hemos considerado 
imprescindible que los EPI fuesen utilizados por la plantilla 
de sanitarios al completo y en todo momento para minimizar 
los riesgos de contagio .

Además, hemos exigido algo que es de sentido común y que 
todo el mundo entiende: la realización de test masivos para 
conocer la cifra real de contagios tanto de sanitarios como 
de ciudadanos, y así poder actuar en consecuencia, para 

que luego no nos encontremos 300 muertos que ustedes no 
quieren contabilizar . Así como darles también los recursos 
necesarios a los sanitarios para que puedan realizar su 
trabajo . No, como hace la señora consellera, que, en vez de 
eso, les abronca .

Miren, el personal de limpieza de los centros hospitalarios 
está directamente expuesto al COVID-19, teniendo en 
cuenta que su labor es fundamental precisamente porque la 
desinfección es vital para evitar la propagación del virus .

Las tareas de desinfección son especialmente intensas en 
los espacios donde ha habido pacientes contagiados por 
coronavirus . Cualquier espacio o material de trabajo mal 
desinfectado podría suponer un rebrote de la enfermedad . 
De esta ardua tarea se encarga el personal de limpieza de los 
hospitales y centros sanitarios .

Sin embargo, en nuestra comunidad, la señora consellera 
Ana Barceló no solo ha sido una mala gestora de la crisis, 
sino que se ha dedicado a culpar a los propios trabajadores 
de la propagación del virus en los centros hospitalarios . 
Esperemos que, si hay rebrotes, no diga usted que es porque 
la limpieza no era adecuada .

Mire, usted se ha quitado la responsabilidad de encima desde 
el primer momento, como ya le he dicho, primero acusando 
a los sanitarios de llevar el virus desde sus casas y viajes, 
y ahora con el personal de limpieza, porque les pasan el 
problema a las empresas concesionarias respecto al material 
de protección y a la realización de los test .

Pero si ustedes mismos admitieron que las compras estaban 
centralizadas por el ministerio y por eso no podían adquirir 
el material de protección . Con esa excusa han mantenido a 
todo el personal de centros sanitarios, personal de limpieza 
incluidos, sin protección, metidos literalmente dentro de 
bolsas de basura . Vergonzoso y denigrante para cualquiera . 
Y cuando por fin les da mascarillas, ¡pum!, caducadas. Y 
ustedes, que venían a salvar vidas .

¿Y los test? 250 .000 test en toda la Comunidad Valenciana 
con una población de 5 millones . Es vergonzoso .

Y volviendo al tema que nos ocupa del personal de limpieza, 
es personal esencial, aunque ustedes no lo califiquen así. Y es 
personal de altísimo riesgo de contagio .

¿Quién limpia los espacios? ¿Quién recoge los residuos 
altamente contaminantes para trasladarlos? Usted los ha 
abandonado . Le ha importado un pimiento la seguridad de 
este colectivo de profesionales .

Tenemos testimonios de personal sin EPI, de personal 
exhaustos sin los materiales convenientes para proceder con 
la desinfección, tenemos una carta dirigida a usted donde el 
personal de limpieza le pedía auxilio, pero a usted eso nunca 
le ha importado .

Han empezado a hacer los test ahora al personal de 
limpieza en el Doctor Peset . Y es que esta gente no tiene 
familia con la que vuelve por las noches y tiene…, de verdad 
tiene preocupación por si infecta a sus familiares . Es que 
siempre hubo clases, dijo Marx . Están ustedes y el resto del 
mundo .


